

# información

EDICIÓN **San Fernando** Año XXVIII • Nº 6.992 •

LUNES, 16 DE SEPTIEMBRE DE 2024

## URBANISMO

APROBADO EL CAMBIO DE USO PARA HACER 30 VIVIENDAS EN EL SOLAR DE LA ANTIGUA AYUDANTÍA MILITAR | 5



## DEPEDRO, JESÚS CASTILLA Y ÁLEX O'DOHERTY, EN LAS CORTES

Presentada la programación de la temporada de otoño | 14

## EL SAN FERNANDO CD SE APUNTA EL DERBI EN LA LÍNEA POR UN CLARO 0-2

Primera victoria tras una gran segunda mitad azulina | 15

**VIVIENDA** SERÁN UN TOTAL DE 81 EN RÉGIMEN DE ALQUILER EN UN TERRENO UBICADO EN LA RONDA DEL ESTERO | 4

# La mayor promoción de vivienda protegida en 15 años, en marcha

■ Está previsto que esta semana den comienzo las primeras excavaciones en el solar ■ Cavada no oculta las dificultades que ha habido para sacarla adelante ■ El plazo de ejecución de la obra es de un año y medio



## Rescate en Punta Cantera

Numerosos efectivos colaboraron para sacar de la zona de Punta Cantera una cría de delfín que quedó varada P9

## La reapertura de la cafetería del Hospital San Carlos, más cerca

La Junta de Andalucía ya ha liquidado a la anterior adjudicataria que prestaba el servicio de cafetería en el Hospital de San Carlos y que se marchó de las instalaciones

hace ya 16 meses. Se trata de un paso decisivo para la contratación de la nueva empresa, algo que se espera que se produzca antes de acabar el presente año. **PÁGINA 5**

## ‘Cacerolada’ para dar comienzo al curso en el CEIP San Ignacio

Un nuevo curso escolar arrancaba el pasado martes en San Fernando y lo hacía con las protestas por parte de los padres del CEIP San Ignacio, que protagonizaron una ca-

cerolada ante la falta de soluciones sobre el futuro del centro, además de por tener que seguir trasladando a unos 40 alumnos al comedor del CEIP Quintanilla. **PÁGINAS 6 y 7**

## La empresa tiene la llave para reanudar La Magdalena

El Ayuntamiento isleño ya ha realizado varios requerimientos a la adjudicataria del proyecto de La Magdalena para que retome las obras cuanto antes. **PÁGINA 8**

## Un ERE de Cepsa deja a cuatro isleños en la calle

El ERE planteado a nivel nacional por Cedipsa, del Grupo Cepsa, afectará a los cuatro trabajadores que prestan servicio en la estación situada junto a Janer. **PÁGINAS 9**

# EL REPASO

■ DESDE LA BAHÍA

## Efemérides de septiembre II

Nuestra historia local irremisiblemente tiene que ir unida a la Cádiz capital. La salada agua de la Bahía ha sido y es el lugar que ambas han utilizado para consolidar su irreversible vínculo. Cuando se habla de la historia de Cádiz es imposible eludir a la Isla porque el *Logar de la Puente* era la sinopsis, sin la cual todo estímulo que precisase llegar a la capital, a través de esta tierra bendita, naufragase. Iberos, celtas, fenicios, griegos, tartesios, cartagineses, romanos, visigodos y musulmanes han pasado por la ciudad más antigua habitada de Europa, dejando sus huellas ella, pero también en San Fernando. Pero un hecho es fundamental, ninguno de ellos consiguió su propiedad, siendo siempre libre, porque la libertad ha sido el pasquín vivo e invisible que cada ventana y balcón llevan inserto en las forjas de sus aceros. Hubo un momento difícil de posible pérdida completa de la salud en la vida española y Cádiz y provincia no fueron ajenos a ello. Corría el año de 711 D.C. y el pueblo musulmán con apoyos de gobiernos de escasa calidad ética y estética, consiguió que un territorio de clara herencia racial europea, cultura románica, creencia cristiana y política hasta entonces goda, dejara de llamarse España.

Al-Andalus habría sido el nombre, exento de agua bautismal, que habría llegado a nuestros días y seríamos en la actualidad parte de la Comunidad Islámica como Libia, Egipto o Pakistán. En el siglo VIII la provincia estaba en manos de los árabes que llamaron *Quadis* a la capital. La conquista del país por el pueblo musulmán se había apoyado en una traición, la del conde D. Julián, gobernador de Ceuta, que al parecer y debido a que el último Rey Godo, D. Rodrigo en la corte, más posiblemente de Sevilla, que la de Toledo, había deshonrado a su hija mediante violación. Era ella conocida con el nombre de *La Cava* de procedencia árabe y que significa mala mujer o prostituta. El romancero de la época así se expresaba: "Ella dice que hubo fuerza, él que gusto compartido". Pertenecía D. Julián al partido de los Witiza, que habían sido derrotados por D. Rodrigo. El deseo de venganza le llevó a este personaje a ponerse en contacto con Musa, gobernador musulmán al que previamente se había enfrentado, dándole a conocer los entresijos y luchas internas en el reino visigodo y le prometió su ayuda y la de los hijos de Witiza para poder invadir la penín-

sula y conseguir su conquista. Tras consulta con el Califato de Damasco, finalmente fue vencido y muerto D. Rodrigo. Lo que debió ser un problema de justicia y, a lo más, una venganza personal en manos del conde D. Julián fue el anteponer una persona, aunque fuese su hija a la vida de todo un pueblo y su caída definitiva. Por eso no hay quien borre esta actitud traicionera del dominio árabe de la península, aunque autores como Goytiso lo haya puesto gran énfasis en demostrar lo contrario, en esta controvertida historia.

Septiembre no podía mirar hacia otro lado, era precisa su presencia ante los acontecimientos que la reconquista estaba llevando a cabo y el día 14 de este mes y en el año de 126, Alfonso X *El Sabio*, logró terminar la conquista de Cádiz y provincia. Ello suponía llegar hasta el Atlántico y reconquistar el valle del Guadalquivir para las armas cristianas. La ciudad de Cádiz había venido a menos y estaba poco poblada, pero su importancia estratégica permitía controlar los movimientos musulmanes en Tarifa y Algeciras, y cuando finalmente en 1264 los musulmanes fueron expulsados definitivamente Cádiz y provincia volvieron a recuperar la importancia perdida cuando estaba en mano de los benimerines, un grupo bereber, procedente del norte de África.

Un día ante, un 13 de septiembre de 1923, el general D. Miguel Primo de Rivera dio un *Golpe de Estado*. Tivo carácter pacífico, porque la oposición muy escasa, tanto por parte del Rey Alfonso XIII, como del gobierno de García Prieto y en la misma línea estuvieron un sector importante del ejército, la burguesía, las clases medias, anarquistas, comunistas y socialistas que pasaron de una actitud expectante a una aceptación y colaboración, en principio, con el nuevo régimen. La crisis política, el descontento social, el desastre de Anual, la crisis militar que ello originó, la bisqueda de una estabilidad y orden, el creciente nacionalismo y la necesidad de una reforma intensa en educación economía y obras públicas fueron las causas, entre otras, del advenimiento de esta forma de toma del poder. Duró poco, en enero de 1930, el mismo rey destituye a D. Miguel que desterrado a París, diabético y con una gripe que complica su salud, muere repentinamente, según su médico

JOSÉ CHAMORRO LÓPEZ



personal por un embolismo, que no descartaba la posibilidad de un fallo coronario, pero un importante grupo de personas y cronistas de la época confirmaron que murió por envenenamiento.

Los tópicos y rumores siempre han sido las delicias de nuestra historia y sociedad. De esta forma y durante la dominación musulmana se crea el "mito de las tres culturas". La coexistencia idílica, la dulce convivencia entre cristianos, judíos y árabes. Así ha llegado hasta nuestros días y con un empecinamiento por una parte de los ciudadanos españoles, que llega a rozar el fanatismo insultante o violento. La verdad es que tanto musulmanes, como judíos o cristianos eran víctimas de todo tipo de discriminaciones legales, expuestas a incontrolables desmanes populares.

Las leyes musulmanas prohibían a sus fieles vivir en comunidad con cristianos y judíos a los que calificaban de "gentes viles". Tenían todos los derechos posibles de la época y estaban exentos de obligaciones, mientras cristianos y judíos carecían de derechos y estaban sujetos a las viles obligaciones. Nunca olvidaron los musulmanes su superioridad y exigían que cristianos y judíos llevaran signos por los que serían conocidos para poder humillarles y no se les consentía ni llevar atuendos de personas honorables. Había pena de muerte por apedreamiento para el moro que yaciera con una cristiana y también para ésta. Los judíos nunca fueron raza dominante, siempre llevaban a rastra su destierro y encontraron la muerte tanto al lado cristiano como al musulmán. En el lado cristiano las cosas no fueron distintas y en el libro de *Las Siete Partidas* y en la *Crónica de España*, Alfonso X habla "de la vil gente de los africanos, no se distinguen por su fuerza o bondad, sino por el arte y engaño de sus hechos. La conversión de musulmán a cristiano y viceversa - estaba condenada a pena de muerte.

Estos ejemplos entre los múltiples existentes dejan muy lejos la posibilidad de un abrazo entre las tres culturas. La historia no puede estar basada en rumores o caprichos interesados de grupos, que tienen en la propaganda fraudulenta y masiva su más firme pilar. Antes de elevar a alguien en un pedestal, o derribarlo, es preciso un conocimiento certero de lo ocurrido en el y su época. Hay mucha falta de manos limpias en escurraluras que lucen en plazas y avenidas. Y bastante ignorancia o desconocimiento en quienes la permiten. Una memoria histórica sin el pedestal de la verdadera sabiduría, es más letal en el ánimo de la sociedad, que una ley restrictiva que ponga rejas a la libertad. Septiembre está a favor de la verdad, quienes viven sus días no son en la mayor parte de las veces, partidarios de la misma porque hay inclinaciones partidarias cuyo equilibrio lo mantiene el resentimiento, la envidia o el odio.

### Nombres propios



PATRICIA CAVADA  
ALCALDESA SAN FERNANDO



LOLO PICARDO  
CONCEJAL DE AEXSÍ

La localidad isleña ha visto como después de más de una década se ha puesto la primera piedra para la construcción de una nueva promoción de viviendas de protección oficial, en este caso hasta 81 en régimen de alquiler, que se levantarán sobre unos terrenos ubicados en la Ronda del Estero.

El que fuera coordinador local de la formación Andalucía por Sí entre los años 2017 y 2023 regresará a la primera línea de la política isleña este mes de septiembre cuando tome posesión de su acta de concejal, tras la plaza que ha dejado la edil andalucista Marta Vidal por motivos profesionales.

### La imagen de la semana



### EL FESTIVAL MUNDIAL DE FOODTRUCK LLENA EL PARQUE DE SABORES

El Festival Mundial de Foodtruck, que se ha desarrollado a lo largo de este fin de semana, ha llenado de público el parque Almirante Laullé de San Fernando. La curiosa iniciativa ha llevado a que el céntrico espacio de la ciudad haya albergado hasta un total de trece gastronomías temáticas de países distintos con propuestas que han dado una alegría a los paladares de los amantes de la comida internacional. Cabe destacar que, además, la propuesta se ha visto completada con música en directo y tributos a Queen, Extremoduro o Mecano, entre otros, además de actividades destinadas para el público más infantil.

**información**

José Antonio Mallou Díaz  
CONSEJERO DELEGADO  
Joaquín Ladrón de Guevara  
DIRECTOR DEL EXPANSIÓN

José F. Cabeza y Rocio Alfaro  
REDACTORES  
Redacción San Fernando  
CALLE SAN NICOLÁS, 34  
Teléfono  
956 59 15 10

Correo electrónico  
SANFERNANDO@PUBLICACIONESDELSUR.NET  
Publicidad, Administración y  
Distribución  
PUBLICACIONES DEL SUR SA  
EDIFICIO INFORMACIÓN

PARQUE EMPRESARIAL. C/ DE LA INVESTIGACIÓN, D-11.  
JEREZ. T1. 407 TFN 956 167300 / FAX 901 706 503  
AGENCIAS: EFE/EUROPA PRESS  
DEPOSITO LEGAL: CA - 54 / 94  
PÁGINA WEB: WWW.INFORMACIONSANFERNANDO.ES  
MIEMBRO DE LA AEEPP (ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE EDITORIALES DE PUBLICACIONES PERIÓDICAS) WWW.AEEPP.COM // AEEPP@AEEPP.COM

EDITA  
**PUBLICACIONES  
DEL SUR, SA**



OPINIÓN

■ EL CEMENTERIO DE LOS INGLESES

# Catetadas en la RAE

JOHN SULLIVAN



La semana pasada, cuando anuncié el lanzamiento de la antología de artículos de opinión que publico en esta columna, recibí un mensaje alabando mi "talento y valentía". Lo del talento prefiero que lo juzguen los lectores, que todo lo demás sería echar pienso de engorde al ego y no estamos para esas cosas. La valentía, algo que siempre he querido llevar a gala hasta casi meteme en algún lío, quiero llevarla por bandera. Así que, hablando sobre el lenguaje, hoy me toca meterme un poco con la RAE.

La Real Academia Española parece que, en ocasiones, gusta de crear polémicas vacías enmendando planas que ya estaban más que definidas. Por ejemplo, eliminando la tilde de *solo* cuando actúa como sinónimo de *solamente*. Bajo mi punto de vista, esa tilde que nos sirve para distinguir significados es más que necesaria. Si digo que *he tomado un café solo*, la recomendación de la RAE de no usar tilde no les permitiría a ustedes saber si he tomado un café sin leche, sin compañía (en ambos casos solo va sin tilde) o si *solamente* he tomado un café. La respuesta académica de usar un giro u otra palabra para afinar lo que se quiere decir es contraproducente: si doy un giro, uso más palabras y atento contra el principio de economía del lenguaje (decir lo mismo o más con menos palabras); si utilizo otro vocablo, estoy despojando a *solo* de una de sus acepciones semánticas. Un despropósito.

Otra discrepancia que, como andaluz, me fastidia enormemente es la de *malaje*. La he escrito mal aunque haya seguido la norma académica, dado que por su origen (mal ángel) esta palabra para referirnos a algún *sieso* debería escribirse *malage*. El único motivo para escribirla con j es la regla que dice que las palabras terminadas en -aje no se escriben con g, cayendo en ignorar la etimología de esta palabra sólo por no admitir una excepción a la regla. Un despropósito que, además, resulta ser desde mi punto de vista un desprecio a nuestro adorado dialecto andaluz.

Sospecho que la Academia no se mueve sólo (sí, con tilde) por cuestiones lingüísticas, sino también ideológicas. Cuando se empleó a usar el lenguaje inclusivo, la RAE se mostró contraria a esa forma de usar el lenguaje. Sin embargo, desde un punto de vista filológico, tiene sentido y encaje: además de designar una realidad como la actual, donde hay reconocidas varias identidades de género que no se limitan a la dualidad masculino-femenino, resulta que procede de una de las lenguas indoeuropeas que más tarde dio lugar al latín, *padre* a la sazón de las lenguas que hablamos actualmente en parte de Europa.

La terminación en -e se correspondía con seres animados (vivos), ya que estas lenguas no distinguían por géneros. ¿Qué otra solución nos permitiría prescindir del masculino genérico y reflejar en el idioma una realidad palmaria como la actual?

Sí es cierto que en este último caso la Academia ha sabido ponerse de perfil. No ha prohibido su uso (de hecho no podría) sino que no lo normativiza y tampoco lo recoge. Hay que matizar que recogerlo no es admitirlo como correcto: si bien hay palabras como *almóndiga* que se recogen en el diccionario, se hace como vulgarismo (es decir, palabra usada por los hablantes pero que es incorrecta).

Yahí está la trampa: la noticia es que no se recoge pero porque aún su uso no está lo bastante extendido, no porque sea incorrecto. En fin, que les pido disculpas por ponerme tan pedante hoy y me despido para tomar un café solo. Sólo un café solo mientras llega mi amigo para no tomarlo solo. Guiño, guiño...

■ EL LOCO DE LA SALINA

# La gente es tonta

PACO MELERO



Debo empezar diciendo que la gente no existe. Existen Pepe, Josefa, Paco, Petronila... Pero también es verdad que hay una mayoría de gente que es tonta del culo.

He leído en la prensa del manicomio que los italianos van a poner un impuesto especial a todo el que haga el canelo y vaya a la Fontana de Trevi a echar unas cuantas monedas al agua. Por lo visto, a los pies de esa fuente pides un deseo, tiras al estanque las monedas que quieras y se cumplirá el deseo que tengas en mente. Claro está que cuantos más euros tires, más se convertirá en realidad todo lo que pidas. Esa es la teoría. En la práctica es evidente que la gente es tonta y se desprende del dinero que lleva encima con una facilidad que espanta. También yo caí en la trampa y soñando cosas maravillosas solté un par de euros, los mismos que ya no podré recuperar por tonto. No les voy a revelar lo que pedí al tiempo que mis monedas volaban hacia el agua, pero han pasado varios años y todavía estoy esperando. No solamente mis deseos se han convertido en la nada más absoluta, sino que creo que ha sido peor pedirlos, porque ha ocurrido todo lo contrario a lo que esperaba.

Y ahora encima los italianos dicen que ya están hartos de turistas y que para ver la fuente van a tener que poner números como en la carnicería. De modo que nos meten un impuesto por hacer el candado y dejar allí una auténtica fortuna. Parece que el año pasado se sacó del agua de la Fontana un millón de euros. Pues todavía no están contentos con el tema, quieren más. Nunca se le había sacado tanto producto al agua corriente.

Y pensando, pensando, este loco ha pensado que aquí se podría hacer algo parecido construyendo la Fuente del Camarón de La Isla. Hay que tener en cuenta que la de Trevi mide 20 metros de anchura por 26 de altura, es la fuente más grande de esa ciudad y es más antigua que el frío; más o menos se remonta al año 19 a.C., que ya ha llovido (agua gratis), y era el eslabón final de un acueducto. Aquí se podría hacer un pedazo de Fuente en el antiguo y abandonado edificio de la Cruz Roja, en el que solamente Dios sabe la cantidad de ratas que tiene que haber a tenor de las que están apareciendo en algunos puntos de esta ciudad. Sería la mejor carta de presentación de La Isla. Escultores tenemos aquí de sobra para hacer esa cascada fantástica que representaría a Camarón, a Paco de Lucía, a Tomatito, a Chispa (para que las feministas no se enfaden), al Puente Zuazo... La cosa es no dormiros en los laureles, porque Camarón que se duerme se lo lleva la corriente.

No vea la cantidad de gente que viene todos los días a la Plaza Juan Vargas a ver el museo del Camarón y su escultura con el niño. Vienen a miles payos y gitanos y se vuelven a ir con un sabor agríndice, pero, si se les asegura que se cumplirán sus deseos echando moneditas al estanque, aquello rebozaría de dinero. Incluso habría pasta suficiente para crear al menos dos puestos de trabajo. Por supuesto que habría que poner allí vigilancia total. Como en La Isla cada vez hay más perros, se podrían colocar dos buenos mastines uno en cada lado para que ningún amigo de lo ajeno meta las manitas en el agua.

Todo lo que he dicho podría ser una locura, pero no se llevará a efecto, porque aquí no hay agallas para hacerlo.

■ ABSIT INVIDIA

# ¿Junts per Andalucía?

PEDRO GARCÍA VÁZQUEZ



Francisco Herrero, un hombre afable, sencillo y espontáneo que, además, es presidente de la Cámara de Comercio de Sevilla, reunió a los alcaldes de las dos principales ciudades andaluzas que, en ocasiones, compiten y rivalizan en la atracción de inversiones y mejoras en las comunicaciones de sus respectivas ciudades y áreas metropolitanas.

El Hotel Alfonso XIII vio cómo el sevillano José Luis Sanz presentaba, exponía y cedía la palabra a su homólogo malagueño Francisco de la Torre. Como dijo el periodista Alberto García Reyes (moderador), era el primer partido porque, de acuerdo con la institución cameral, habrá un evento similar y con idénticos protagonistas en la Costa del Sol.

Ambos exhibieron las coincidencias propias de dos seguidores con problemas comunes, que además son compañeros de partido, hecho que ayuda y de qué manera a que la relación entre los dos y, por extensión, sus respectivos territorios sea fluida y provechosa.

De entre todas las materias tratadas, el uno y el otro pusieron la lupa en la financiación municipal ahora que no para de hablarse de la autonómica. Las entidades locales fueron las olvidadas de la Transición y, como aseguró De la Torre que entonces era diputado de UCD, del proceso de descentralización. De esto ya se ha hablado en innumerables ocasiones: las entidades municipales

asumen competencias ajenas, pero carecen de los fondos necesarios para resolverlas. Así que, se dedican a parchear.

Sevilla y Málaga reclaman esa mejora en la financiación local general, pero incluso aspiran a conseguir una específica, algo que a día de hoy, parece una quimera. Las palabras de los alcaldes insistían en que lo bueno para uno es bueno para el otro. Este mensaje está a mil jodidas millas de los localismos que tanto daño han hecho a Andalucía en las últimas décadas. La prioridad es que la inversión venga a la

## Este mensaje está a mil jodidas millas de los localismos que tanto daño han hecho a Andalucía en las últimas décadas

comunidad. Da igual si a Sevilla o Málaga. Lo que sí es importante es que ambas capitales tengan una buena comunicación por tren, que se ha eternizado aunque ya está, por fin, de nuevo en obras.

Junts per Málaga es una expresión oída en los mentideros políticos que describiría el empoderamiento de esa ciudad gracias a que uno de sus vecinos es presidente andaluz. Después de escuchar a Sanz y De la Torre es preferible defender el terruño local pero priorizando el bien común andaluz.

# SAN FERNANDO

**URBANISMO** ARRANCAN LAS OBRAS DE LA MAYOR PROMOCIÓN DE PISOS PROTEGIDOS EN MÁS DE 15 AÑOS EN LA ISLA

## 81 viviendas para “cambiar la vida”

■ Está previsto que esta semana comiencen las excavaciones ■ Cavada no oculta las dificultades que ha habido para sacar adelante el proyecto en la Ronda del Estero: “Han sido cuatro años de papeleo y trámites”, admitió

ROCÍO ALFARO SAN FERNANDO

Si no surgen contratiempos y las obras transcurren según los plazos previstos, 81 familias de San Fernando podrán estrenar casa en año y medio en régimen de alquiler en la que está considerada como la mayor promoción de viviendas protegidas impulsada desde el Ayuntamiento en más de 15 años. Aunque hace semanas que en el solar de la Ronda del Estero hay movimiento y ya se han acometido las labores iniciales previas, los trabajos de construcción propiamente dichos arrancarán la próxima semana con el comienzo de las excavaciones.

Para hacerlo oficial, los terrenos donde se levantará esta urbanización sostenible promovida por Hems, la empresa municipal de San Fernando, que tanta expectación ha despertado en los últimos años en La Isla acogieron el viernes un acto simbólico a modo de inauguración de unas obras muy esperadas, pero también muy trabajadas.

La propia alcaldesa, Patricia Cavada, satisfecha por la transformación que va a sufrir este solar para convertirse en un “espacio lleno de vida” y “cambiar la vida a 81 familias” de la localidad isleña, no ocultó las dificultades que han tenido que superar para poner en pie esta promoción administrativamente

### Al detalle

#### CASAS “CON UN PLUS DE AHORRO ENERGÉTICO”

■ El arquitecto redactor del proyecto y director facultativo de la obra, Manuel Díaz Perinián, ahondó en los detalles de esta promoción modelo en eficiencia energética, que se compone de 81 viviendas, diez trasteros y garajes con 74 plazas de aparcamiento y tendrá forma de U abierta hacia la zona de marismas. Díaz Perinián resaltó especialmente el papel que va a jugar esta promoción a nivel de sostenibilidad. “En ahorro energético tiene un plus con respecto a todo lo que se está haciendo en Cádiz; hay pocos edificios en la provincia de Cádiz y en Andalucía que tengan una eficiencia energética tipo AA”, destacó.

te hablando. “Llevamos más de cuatro años con papeles, de tramitación, de acción, y eso también ralentiza”, reconocía, echando en falta los “programas de hace muchos años” y las “facilidades administrativas”. “Quedaron lejos, quizás tendríamos que retomarlos”, reflexionó.

Tampoco pasaba por alto la alcaldesa isleña el esfuerzo que ha tenido que hacer el



La alcaldesa durante el acto de inauguración de las obras el viernes ante colectivos vecinales y responsables del proyecto. AYUNTAMIENTO

Ayuntamiento para completar la financiación total de más de 11 millones de euros de este ambicioso proyecto sostenido con fondos europeos (Next Generation), de los que la Administración local aporta más de 4 millones de euros. “Esa suma es más del 50% del capítulo de inversiones que tiene un ayuntamiento como el de San Fernando para hacer todo”.

Los 6,6 millones de euros que cubren el 75% del coste total de esta inversión tan “potente” han sido posibles con fondos europeos a través de dos subvenciones del Gobierno central y la Junta de Andalucía: 3,6 millones del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (Next Generation) y 2,9 millones del programa de Fomento del Parque Público de Viviendas en

Alquiler.

#### 300 empleos

Al acto también acudió la secretaria general de Vivienda de la Consejería de Fomento, Alicia Martínez Martín, que aplaudió la colaboración que han mostrado las administraciones para sacar adelante este proyecto, todo un “reto” en los tiempos que corren por la subida de precios

de los materiales, entre otras cuestiones. “Así tiene que ser la política de viviendas”, recalcó.

La UTE adjudicataria (Construcciones Serrot, S.A. y Herysan 2007, S.L.), contará con 300 trabajadores, entre directos e indirectos y recurrirá a empresas locales para subcontratar los servicios necesarios durante los trabajos.

## Aprobado el cambio de uso para hacer 30 viviendas en la Ayudantía

J.F.C./INFORMACIÓN SAN FERNANDO

El Ayuntamiento de San Fernando ha aprobado en Junta de Gobierno Local el estudio de ordenación de la antigua Ayudantía de Marina, ubicada en el número uno de la calle General Lobo, que permitirá el cambio de uso de equipamiento privado a uso residencial. Esta operación, fruto de la colaboración y buen entendimiento entre el Ayuntamiento y el Ministerio de Defensa, permitirá la construcción de hasta un máximo

### El solar se quedó diáfano en 2015 tras el derribo del antiguo edificio militar

de 30 nuevas viviendas en la ciudad.

El Gobierno local ha manifestado que “seguimos fomentando las relaciones constructivas en interés de la Defensa y de la ciudad con el Ministerio, con el que mantenemos una relación permanente

te y constante que en las últimas fechas viene arrojando resultados muy positivos”.

En este sentido, cabe recordar que los acuerdos y la colaboración que mantienen el Ayuntamiento y el Ministerio de Defensa han permitido materializar el pasado mes de abril la compra de cerca de 500.000 metros cuadrados en Polvorines de Fadrices y San Juan Bosco, que se han incorporado al patrimonio municipal para desarrollar el futuro parque de los Polvorines y

ampliar la red de aparcamientos tácticos de la ciudad.

En cuanto a la finca de la antigua Ayudantía de Marina, que es titularidad del Ministerio de Defensa, cuenta con una superficie de 708 metros cuadrados y estaba calificada en el PGOU como equipamiento privado. Sin embargo, en la última década no ha sido destinada a ningún uso compatible. Por ello, ante la falta de utilización y el estado de abandono de dicho solar, Defensa planteó la viabilidad

de cambiar el uso de la parcela a residencial.

El cambio está sobradamente justificado teniendo en cuenta la falta de idoneidad del solar para uso residencial privado y la elevada demanda residencial que existe en el centro de la ciudad.

#### La trama urbana

Asimismo, se añade la necesidad de integrar la parcela en la trama urbana, completando la manzana residencial que la conforma por razones

de desarrollo urbanístico, medioambiental, social y económico, permitiendo así el desarrollo del entorno, evitar la imagen de abandono, satisfacer la demanda de vivienda en la zona y permitir nuevos usos lucrativos que generarán un impacto económico y positivo en la ciudad.

La edificación prevista tendría cuatro plantas de altura, con una edificabilidad de 2.265,6 metros cuadrados, con un máximo de 30 viviendas.

SAN FERNANDO

**SANIDAD** EL CENTRO HOSPITALARIO LLEVA CON ESTE ESTABLECIMIENTO CERRADO CASI AÑO Y MEDIO

# La reapertura de la cafetería del Hospital de San Carlos, más cerca

■ La Junta ya ha liquidado a la anterior adjudicataria tras abandonar la concesión de forma unilateral ■ Prevé formalizar el contrato con la nueva concesionaria a finales de año

R. ALFARO SAN FERNANDO

Ya queda menos para que usuarios, familiares y personal del Hospital de San Carlos vuelvan a tener cafetería después de casi año y medio. De hecho, tal y como confirman desde la Delegación territorial de Salud de la Junta en Cádiz, la previsión es formalizar el contrato con la nueva adjudicataria del servicio a finales de este mismo año tras haber liquidado a la anterior concesionaria.

En estos momentos, precisan las mismas fuentes, la licitación se encuentra "en tramitación", debiendo pasar por varios pasos "para que el proceso sea absolutamente garantista" en cumplimiento de la Ley de Contrato del Sector Público. Hay que recordar que la dirección del Hospital de San Carlos tuvo que iniciar un nuevo expediente de contratación para restablecer este servicio después de que en junio de 2023 la empresa Modemar Hostelería S. L. registrara en el centro hospitalario su cierre definitivo y cese de la actividad en el hospital isleño.

Diez días antes, a través de un correo electrónico, la citada concesionaria había comunicado que, de manera unilateral, terminaba con el servicio de cafetería y las má-



Una imagen del Hospital de San Carlos de San Fernando, que en los próximos meses recuperará su cafetería. J. F. CABEZA

quinas expendedoras de bebidas y comida (conocidas como máquinas de 'vending') desde el lunes 29 de mayo de 2023.

Al tener una concesión de explotación de la cafetería del Hospital de San Carlos desde 2013 con una duración de 20 años en virtud del contrato administrativo suscrito con el Ministerio de Defensa y, por

lo tanto, incumplirlo, la dirección del hospital decidió estudiar medidas legales por el "abandono" de esta concesión, y comenzar los trámites para el nuevo expediente de contratación.

El proceso iba a ser largo y farragoso por su complejidad, como advirtieron, y así ha ocurrido, a tenor de la demora que acusa la reapertura de

este servicio, que a diario sufren los usuarios y los profesionales del centro hospitalario. Mientras tanto, tienen que tirar de cafés de máquinas. Para aliviar esta situación y "minimizar los inconvenientes" a pacientes, familiares y profesionales, la gerencia del hospital instaló el pasado año de manera provisional máquinas de 'vending' en la sala de

espera de Urgencias Generales, otro en la zona destinada a cafetería de público y otro en la destinada para personal. Cada conjunto está dotado de una expendedora de bebidas calientes, como cafés e infusiones, y otra expendedora de agua, refrescos y comida refrigerada. Un plan 'B' que lleva tiempo cansando a los usuarios.

## Navantia cerrará 2024 con 25 buques reparados en San Fernando

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

La Unidad de Reparaciones de Navantia Bahía de Cádiz finalizará el año con más de 70 barcos reparados entre los astilleros de Cádiz, San Fernando, Puerto Real y la Base Naval de Rota, lo que supone una carga de trabajo de más de dos millones de horas y una media diaria de más de 800 trabajadores de industrias colaboradoras. La principal línea de actividad, como es la de cruceros, prevé finalizar 2024 con 18 buques mantenidos en la Bahía de Cádiz.

En el astillero de San Fernando se han reparado 16 buques a lo largo de este año, entre los que destaca el ferry "Nixe" de Balearia, el portacontenedores "Jaime S" y la draga de succión de Dravo SA 'Costa Atlántica', además de unidades de la Armada y los remolcadores de Boluda Corporación Marítima 'VB Antares', 'Boluda Fos', 'VB Andalucía', 'VB Lusitania', 'VB Cádiz', 'VB Almería' y 'VB Algeciras'.

La ocupación hasta septiembre en los diques de San Fernando ha supuesto una media de ocupación diaria de 60 trabajadores de empresas colaboradoras. La previsión a final de año es llegar a 25 buques reparados, superando el nivel de actividad del año pasado. Como novedad, cabe destacar la parada prevista del crucero 'Corinthian' durante el mes de noviembre, aprovechando las instalaciones para realizar también reparaciones de estos buques.

**SAN FERNANDO****EDUCACIÓN** LA COMUNIDAD EDUCATIVA COMIENZA EL CURSO CON PROTESTAS PARA RECLAMAR SU COMEDOR Y SU PROYECTO DE

Padres y alumnos del CEIP San Ignacio en la cacerolada del pasado miércoles para exigir su comedor. J.F. CABEZA

# Otro curso en vilo, y ya es el tercero, para el colegio San Ignacio

■ El centro educativo reanuda las clases con pocas novedades y pendiente de que la Junta instale los dos módulos prefabricados para reubicar al alumnado de Primaria en el patio del edificio principal

J.F. CABEZA SAN FERNANDO

La comunidad educativa del colegio público San Ignacio de San Fernando ha comenzado el nuevo curso en vilo y sin saber a qué atenerse cuando está a punto de cumplirse un año de la declaración en ruina de su edificio de Prima-

ria por parte del Ayuntamiento. A estas alturas, aseguran desde la comunidad educativa, siguen sin tener noticias del proyecto de ampliación para el que la Junta de Andalucía comprometió dos millones de euros tras su inclusión en el plan de inversiones de

la APAE (Agencia Pública Andaluza de Educación).

Desde entonces, el inmueble de titularidad municipal, en el que aparecieron las primeras grietas en 2017, se mantiene sin uso y los alumnos de Primaria afrontan ya otro curso más, y con el actual van tres,

en el edificio secundario de Infantil de enfrente. Si se cumplen los plazos previstos, en octubre volverán a ser reubicados, pero ahora en los módulos prefabricados (con una capacidad para cuatro aulas), que se van a instalar en el patio del colegio.

El pasado martes, coincidiendo con el inicio de las clases, empezaba a verse movimiento en este emplazamiento, donde ya se apila el material de trabajo para comenzar con las labores de cimentación y anclaje de los módulos y así comenzar a instalar las prefabricadas. Los operarios

también tendrán que retirar material (canastas y porterías) de las pistas deportivas, el espacio que albergará las caracolas, como se le conoce popularmente a estas infraestructuras. La previsión es que este mismo mes queden listos para que puedan ser equipados cuanto antes.

El pasado mes de julio la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional, a través de la APAE en Cádiz solicitaba licencia para estas obras complementarias de instalación. De todo el proceso de contratación y adjudicación se informó a la comunidad educativa el 31 de julio en una reunión con representantes de la Delegación municipal de Educación y de la Delegación provincial, arquitectos e Inspección Educativa.

Ahora solo queda cumplir los plazos y culminar un frente de los muchos que se le acumulan a este colegio, cuyos alumnos inscritos en el servicio de comedor—por ahora 44, pero la cifra es susceptible de ampliarse—se ven obligados cada día a acudir al comedor del CEIP Quintanilla, a unos 400 metros de distancia. Este servicio, junto a la sala de

## Paredes se reunirá con las familias

■ La delegada territorial de Desarrollo Educativo, Formación Profesional y Universidad de la Junta en Cádiz, Isabel Paredes, tiene intención de sentarse con la comunidad educativa del CEIP San Ignacio "en cuanto pueda", y está "preocupada" por la complicada situación que vive el colegio isleño. Así lo aseguran fuentes de la citada delegación a este medio, que insisten en que para Paredes la problemática que arrastra este centro "es un tema prioritario". Desde la Junta aseguran que están "siguiendo los plazos establecidos" y "se está intentando acelerar en la medida de lo posible". En este sentido, la previsión es que el comedor pueda estar listo a lo largo de este primer trimestre, como les prometieron. "Se está intentando acelerar en la medida de lo posible".

AMPLIACIÓN

profesores y otras estancias del colegio del edificio de Primaria, también tuvieron que ser sacrificados por el centro tras la clausura del edificio. El compromiso es que antes de que termine el primer trimestre tengan un comedor provisional también en el centro de Infantil.

Pese a lo que tienen encima, el equipo docente no pierde las ganas ni el sentido del humor y el martes los maestros recibían al alumnado disfrazados de los personajes de Astérix. El curso acaba de empezar, pero la comunidad educativa está dispues-

En noviembre se cumplirá un año del cierre del edificio de Primaria

ta a hacer todo el ruido que haga falta hasta que no vean avances. Y así lo hicieron 24 horas después en el primer día de comedor con una cañalada. Las familias, arrojadas por el director, aguardaron a la salida del alumnado a las 14.00 horas y los acompañaron todo el trayecto de seis minutos a pie, con pendiente incluida en la calle Santa Teresa de Jesús, que los escolares tienen que completar para llegar al Quintanilla. El año pasado, de hecho, la Junta llegó a tener que poner taxis varios días de temporal para estos desplazamientos. Y habrá más protestas.

La alcaldesa, Patricia Cavada, tampoco pasaba por alto estos días la compleja situación del San Ignacio y echaba en cara a la Junta su "falta de agilidad". "El Ayuntamiento ha invertido y ha finiquitado los trabajos que tenía que realizar", apostilló.

ESCOLARIZACIÓN LA ESCUELA PÚBLICA SIGUE PERDIENDO NIÑOS POR LA CAÍDA DE LA NATALIDAD

# Más de 7.000 alumnos vuelven al cole, 226 menos que en 2023

■ El nuevo curso arranca sin incidencias destacables y entre reproches de Cavada a la Junta por no reparar las incidencias pendientes

ROCÍO ALFARO SAN FERNANDO

Septiembre es sinónimo de rutina. Con el fin de las vacaciones, toca volver a ajustar los horarios en casa y regresar a clase. En San Fernando el martes retornaron a las aulas de los 26 colegios de la localidad poco más de 7.000 alumnos (7.062), 6.902 de Infantil y Primaria y 160 de Educación Especial. A tenor de los datos oficiales facilitados por Educación, son 226 menos que el curso pasado, cuando regresaban a clase un total de 7.288 escolares, lo que evidencia una vez más la caída de la natalidad.

Lo hicieron en una jornada de toma de contacto, con horarios escalonados para facilitar la adaptación, especialmente necesaria en el caso de los más pequeños, de 3 a 5 años, en una mañana que transcurrió sin incidencias destacables. A las puertas de los centros educativos, la alegría por el reencuentro con los compañeros se mezclaba con el nerviosismo y algún que otro llanto sin consuelo de los alumnos de tres años que se estrenaban en el 'colegio de los mayores'. Este año el elegido por el Ayuntamiento

Al detalle

UNA LANZA A FAVOR DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA

■ La alcaldesa de San Fernando aprovechó el martes para hacer un llamamiento a favor de la educación pública y reclamó a la Junta de Andalucía "una apuesta firme" por lo que considera "un pilar clave de nuestra sociedad".

to para inaugurar el curso 2024/2025 en San Fernando era el CEIP Camposoto, que en un par de meses contará con una pérgola de sombra en zona de patio y recreo. Este centro, como avanzaba la alcaldesa, Patricia Cavada, va a ser el primero en ser objeto de una inversión municipal - en este caso de 35.000 euros para contar con esta infraestructura, al margen de que la Administración andaluza, recalca la primera edil, sea la administración competente en materia de climatización para paliar las consecuencias del calor. Unas actuaciones que "no han llegado", por lo que



Los alumnos se incorporaron a las aulas el pasado martes tras las vacaciones de verano. AYUNTAMIENTO

el Gobierno municipal hará lo propio en el resto de colegios de la localidad.

Cavada, que acudió al centro acompañada por la concejala de Educación, María José Pacheco, subrayó el trabajo de mantenimiento que realiza el Ejecutivo local en los centros durante todo el curso y en los meses de verano para que todos estén a punto. Así, se refirió expresamente a los trabajos realizados estas últimas semanas en materia de seguridad con el pintado de hasta 58 pasos de peatones para garantizar entornos escolares seguros, que se refuerzan, además,

con la presencia de Policía Local y Protección Civil "en cada centro", a las que hay que sumar las actuaciones propias de mantenimiento de jardines y zonas verdes.

La alcaldesa isleña se detuvo en las intervenciones de mayor envergadura ejecutadas en casi una decena de colegios de Primaria con inversiones que rozan los 300.000 euros para las que se ha requerido la contratación de empresas especializadas y licitaciones "más complejas". También destacó el cumplimiento de su compromiso para "reforzar y reconstruir" las pistas deportivas en los

colegios de la ciudad.

Así, como dijo, ya se han ejecutado en los ocho primeros colegios con una inversión de 400.000 euros y, como ha apuntado, están en proyecto las de los colegios restantes para su ejecución el próximo verano.

Cavada, eso sí, reconoció que el curso comienza "con deficiencias en muchos centros educativos", por lo que exigió a la Junta "más agilidad" a la hora de actuar en los centros. Tampoco pasó por alto las más de 2.000 vacantes de plaza de profesorado con las que ha arrancado el curso en Andalucía.

Tu salud merece lo mejor

## Nuevo centro Viamed San Fernando

- Amplia cartera asistencial con las principales especialidades a tu disposición
- Alta tecnología diagnóstica
- Máxima Inmediatez por en tus citas médicas
- Amplia cartera de aseguradoras concertadas

Protege a tu familia por

17€

al mes por familia



Centro Médico Viamed San Fernando Av. Reyes Católicos 11100 San Fernando, Cádiz

856 003 258 www.viamedsalud.com



**SAN FERNANDO****MOVILIDAD** EL PLAZO DE EJECUCIÓN DE AMBOS ES DE CUATRO MESES

# Adjudicadas las obras para dos nuevos parkings tácticos

■ Son el de Ronda del Estero a la altura de Falla y el de avenida Rafael Alberti ■ La inversión entre ambos supera los 2,3 millones de euros



Una de los aparcamientos irá en la avenida Rafael Alberti y tendrá 116 plazas. INFORMACIÓN

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

El Ayuntamiento de San Fernando ha adjudicado a lo largo de los últimos días los trabajos de construcción de dos nuevos parkings dentro del proyecto de la red de aparcamientos tácticos puesto en marcha en distintos puntos de la ciudad.

El primero en adjudicarse fue el que irá ubicado en la Ronda del Estero a la altura de la avenida Manuel de Falla, mientras que el segundo fue el de la avenida Rafael Alberti. Ambos serán ejecutados por la empresa Construcciones Garrucho y el plazo de ejecución es de cuatro meses.

La inversión que se hará en el de la Ronda del Estero alcanzará los 1,4 millones de euros, mientras que el de la avenida Rafael Alberti costará 938.000 euros. Cabe recordar que dicho dinero llegará a través de Europa con los Fondos Next Generation. En ambos casos la oferta que ha resultado elegida está por debajo de la cantidad por la que salieron a licitación.

En cuanto a las caracterís-

## Al detalle

### CASI 280 PLAZAS PARA APARCAR ENTRE AMBOS

■ El aparcamiento táctico que se hará en la zona de Ronda del Estero tendrá una capacidad de 160 plazas, mientras que el de Rafael Alberti contempla un total de 116.

ticas del aparcamiento táctico de la Ronda del Estero, se ubicará concretamente entre las calles Manuel de Falla y Puente Lavaera. El nuevo aparcamiento ocupará una superficie más de 7.500 metros cuadrados y 160 plazas de aparcamiento, siendo 142 plazas convencionales, 12 plazas con puntos de carga eléctricos, seis reservadas a personas con movilidad reducida (PMR), 23 para motocicletas y nueve para bicicletas. Los puntos de recarga eléctrica de vehículos híbridos enchufables o eléctricos seguirán siendo gratuitos en los próxi-

### CON UN SISTEMA DE CONTROL DIGITAL

■ Ambos estarán dotados de un sistema de control digital del estacionamiento que permitirá regular, informar, ordenar y mejorar las condiciones del aparcamiento.

mos años. Con esta medida iniciada en el aparcamiento abierto en el antiguo solar del IMPI, el ayuntamiento pretende fomentar la compra de este tipo de vehículos menos contaminantes en su estrategia de lograr ser municipio cero emisiones.

### 118 plazas

Y en el caso del parking que se pondrá en valor en la avenida Rafael Alberti, reseñar que el futuro aparcamiento táctico cuenta con una superficie de 8.006 metros cuadrados y consta de 118 plazas de aparcamiento distribuidas de

la siguiente forma: 109 plazas convencionales; seis plazas con puntos de carga eléctricos; tres plazas reservadas a personas con movilidad reducida (PMR); 25 plazas para motocicletas; 50 plazas para bicicletas/patines; y una zona de carga y descarga de 40 metros.

La empresa adjudicataria, en ambos casos, tendrá que ejecutar trabajos de pavimentación y asfaltado; instalación de estructuras metálicas; trabajos relacionados con tuberías de distribución de agua; obras de saneamiento; trabajos de pintura de la superficie de la calzada; instalación de mobiliario urbano; e instalación de equipo de alumbrado exterior.

### El diseño

El diseño de los dos nuevos aparcamientos que se iniciarán en breve responde a una idea de aparcamiento donde vegetación y las personas comparten un mismo espacio tradicionalmente relacionado al uso exclusivo de vehículos. Una banda de vegetación circunscribe el área de aparcamiento que permitirá albergar especies arbóreas que proporcionen sombra en los itinerarios peatonales perimetrales y que, a su vez, difumine un espacio ocupado esencialmente por vehículos a motor.

Estos nuevos aparcamientos tácticos estarán dotados de un sistema de control digital del estacionamiento que permitirá regular, informar, ordenar y mejorar las condiciones de aparcamiento. Para el control de acceso se han diseñado un sistema formado por sensores de aforo de aparcamiento inalámbrico que detecta las variaciones del campo magnético terrestre que se produce antes del paso de los vehículos por las entradas y salidas de un área de estacionamiento, los datos son enviado a la nube donde se procesa para determinar en tiempo real el número de plazas libres o similar.



Estaba previsto que se reanudasen este verano. INFORMACIÓN

## La Magdalena y su reanudación, en el tejado de la empresa

### El Gobierno local ya le ha hecho varios requerimientos para que reanude las obras

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

La alcaldesa de San Fernando, Patricia Cavada, ha dado a conocer los motivos por los que, de momento, se sigue demorando la reanudación de los trabajos del parque urbano de La Magdalena, una obra que se pretendía retomar a lo largo de este verano pero que, de momento, sigue paralizada desde agosto del 2022.

Cabe recordar que el Gobierno local anunciaba el pasado mes de mayo que, tras haberse reformulado el proyecto inicial e incrementado el presupuesto, pasando de 7,4 millones a 11 millones de euros, la idea original era que las reanudasen la propia empresa que resultó la adjudicataria en un primer momento, es decir, la Unión Temporal de Empresas (UTE) Aitana-Rhodas.

Pues bien, Cavada ha apuntado que "hemos realizado los requerimientos que corresponde a la empresa para que siga con la obra. También estamos con esos trámites administrativos que, ojalá, no fueran tan farrosgosos".

La alcaldesa ha querido lanzar un mensaje de "tranquilidad" a la ciudadanía, apuntando que "el parque de La Magdalena es un gran pro-

yecto para San Fernando, se va a desarrollar y no se tiene que dudar en ningún momento que se procederá a ejecutarse. Espero que se resuelva lo antes posible, y le aseguro que o bien sea con esta empresa o con otra se va a ejecutar para transformar un espacio al que se le ha dado poco uso en uno de los parques urbanos de referencia de la Bahía de Cádiz".

El parque urbano de 125.000 metros cuadrados, que pretende ser una referencia en la Bahía de Cádiz y albergar la Feria del Carmen y de la Sal, presenta varios cambios.

Las modificaciones fundamentales abarcan la limitación de la excavación a una profundidad máxima de 0,5 metros, conforme a las condiciones geotécnicas del suelo. Esto contrasta con la propuesta inicial que contemplaba superar el metro de profundidad. La modificación ha llevado a la eliminación de los miradores con vistas a las marismas que se planeaban construir cerca de Los Pitufos y que pretendían que los espacios de la hostelería se encontraran debajo de ellos, han sido suprimidos.

Además, atendiendo a las peticiones de los vecinos, la zona de aparcamiento ha sido desplazada de la zona originaria (cercana al Puente Zuazo) a una más central. Esto hará que el número de plazas de aparcamiento pase de las 108 plazas a 237.

SAN FERNANDO

**MEDIO AMBIENTE** LAS LABORES PARA SACARLO DE LA ZONA SE PROLONGARON POR ESPACIO DE SEIS HORAS

# Rescatado un delfín varado en la playita de Punta Cantera

■ Participaron Policía Local, Cruz Roja, Seprona, técnicos de la Junta y Bomberos ■ Fue trasladado al Cegma de Algeciras en una cuba

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

La zona de Punta Cantera, y más concretamente su playita, vivió el pasado sábado un emotivo pero a la vez complicado rescate de un delfín no adulto que se prolongó por espacio de más de seis horas.

Todo se inició sobre las tres de la tarde, cuando una pareja que se encontraba paseando a su perro por la zona de Los Polvorines se percató de la presencia del cetáceo y dio aviso a la Policía Local. En un primer momento se intentó devolver al agua, pero el animal, que se encontraba exhausto, regresaba de manera repetida a la orilla.

La situación se fue complicando mucho más porque la marea estaba bajando hasta las 19,30 horas y poco a poco se fueron sumando más efec-

tivos como miembros de la Cruz Roja, de la Guardia Civil a través del Seprona, técnicos de Medio Ambiente de la Junta y bomberos. También se acercaron hasta la zona la alcaldesa, Patricia Cavada, acompañada de los ediles Javier Navarro y María José Foncubierta.

Los participantes en el operativo fueron moviendo al delfín de charco en charco a la espera de la llegada de la veterinaria de guardia de la Junta de Andalucía, que se encontraba en Granada cuando se le dio el aviso.

### A base de goteros

Una vez que llegó a Punta Cantera, comenzó a tratarlo a base de goteros en las propias charcas ante la debilidad que mostraba el animal. De



El rescate del animal se prolongó por espacio de más de seis horas. AYUNTAMIENTO

manera paralela se acordó que la mejor opción para sacarlo y salvarle la vida era la de buscar una cuba de un tamaño adecuado, la cual se encontraba en Algeciras.

Tras más de seis horas de labor se pudo sacar al delfín en dicha cuba y sobre las nueve y media de la noche era tras-

lado al Centro de Gestión de Medios Marinos (Cegma), que la Administración autonómica tiene en la localidad algecireña. Eso fue pasado las 21.30 horas. Una vez allí, ahora toca recuperarlo para devolverlo al mar en cuanto se encuentre en perfectas condiciones.

Hubo muchos momentos de emoción y nervios por todo lo vivido durante el tiempo que se desarrolló el rescate, sobre todo por la enorme cadena humana y el despliegue de efectivos que se desplazaron hasta Punta Cantera para evitar que el animal pereciera.

## El ERE de Cepsa deja en el paro a 4 trabajadores en La Isla

REDACCIÓN SAN FERNANDO

El ERE de extinción a nivel nacional que ha presentado la empresa Cedipsa, del Grupo Cepsa, para 189 personas y que se llevará por delante hasta 42 estaciones de servicio en todo el país, también salpicará a San Fernando.

En la lista negra de Cedipsa está incluida una gasolinera de las dos que tiene este grupo en la localidad para su cierre y el despido de sus cuatro trabajadores. No serán los únicos empleados de los que prescindirá en la provincia, también supondrá la salida de tres compañeros de estaciones de servicio de Chiclana y otros tres de Rota.

Tal y como explica a Radio Isla Alberto Parro, miembro de la ejecutiva de la sección sindical de CCOO en Cedipsa, el establecimiento afectado es el situado en la entrada de San Fernando desde la A-4, junto al polígono industrial Tiro Janer, "una estación señera de San Fernando", donde sus empleados tienen edades entre 40 y 55 años.

"Se quedan sin trabajo cuatro personas, y por tanto se quedan sin sustento cuatro familias en el tramo de edad más difícil para la búsqueda de un nuevo empleo", sostiene el representante sindical, que no es nada optimista sobre su recolocación. "Es muy difícil y no solo por su edad, estamos hablando de personas que han dedicado su vida a trabajar en la estación de servicio".

# Siente

Cádiz

## Análisis y debate

Para sentir la **Provincia de Cádiz** como un proyecto en común

Presenta

**Ana Huguet**





siete

7tvandalucia.es

Todos los **JUEVES** a las **21:00 h.**

**SAN FERNANDO**

# Picardo tomará posesión como concejal de AxSí

■ Ocupará la plaza que en julio dejó la concejal Marta Vidal por motivos profesionales

REDACCIÓN SAN FERNANDO

El Grupo Municipal Andalusí por Sí ha informado que Lolo Picardo, número 3 de la lista con la que la formación andalusista concurrió a los últimos comicios municipales, tomará posesión del acta de concejal que el pasado mes de julio entregó Marta Vidal por motivos profesionales que le obligaban a trasladarse de comunidad autónoma.

Picardo fue concejal del AxSí en el Ayuntamiento isleño durante el pasado mandato, de 2019 a 2023, y también fue coordinador local del partido entre 2017 y 2023.

Más allá del aspecto político, Picardo es el portavoz de la conocida Venta de Vargas y fue presidente de la Asociación Isleña de Hostelería y Turismo (Asihtur) desde su creación en 2013 hasta mediados de 2019.

Además, como subrayan desde Andalucía por Sí, es una persona muy comprometida con la promoción del flamenco y la reivindicación de los derechos de las personas



Lolo Picardo, INFORMACIÓN

con discapacidad o movilidad reducida.

AxSí da la bienvenida a Picardo y le desea lo mejor en la nueva etapa que ahora comienza. La formación señala que el próximo concejal asume sus responsabilidades "con fuerza e ilusión renovadas" y con el reto de luchar por los intereses de los isleños e isleñas, así como para mejorar su calidad de vida y bienestar.

## SERVICIOS EL PP DENUNCIA SU FALTA DE ACCESIBILIDAD



El PP participó en una protesta con personas con movilidad reducida en la estación de Renfe.

# La estación del centro lleva más de dos meses sin ascensor

REDACCIÓN SAN FERNANDO

La concejala del Partido Popular (PP) de San Fernando, Malu del Río, encabezó días atrás una concentración en la Estación Centro de la ciudad para denunciar la situación a la que se enfrentan a diario las personas con movilidad reducida debido a la falta de accesibilidad.

Según explican, el ascensor de la estación lleva más de dos meses sin funcionar, impidiendo que muchos usuarios en silla de ruedas puedan utilizar con normalidad el servicio ferroviario. Ante esta situación, el PP ha pedido al Ayuntamiento que intervenga y presione al Gobierno central para resolver este problema. Uno de los casos más des-

tacados es el de Sara Sierra, una vecina de 30 años con discapacidad motora que se vio atrapada en el andén de la estación de San Fernando-Centro al no poder utilizar el ascensor.

Tras más de dos horas de esperas y soluciones poco prácticas ofrecidas por Renfe, Sara y su madre, Loli, finalmente pudieron regresar a casa. "No había carteles ni avisos, y la única solución fue dar vueltas en tren por la Bahía hasta encontrar una estación accesible", lamentó.

"No es aceptable que una persona en silla de ruedas tenga que vivir una odisea solo por intentar volver a su casa", añadió la concejala Malu del Río. La situación no es aisla-

da. Otras usuarias como Encarni García han pasado por experiencias similares. "Es injusto-dijo-porque somos personas como cualquiera pero no podemos movernos como cualquier persona".

Por su parte Carmen Marugal, presidenta de la Asociación Isleña por una Ciudad Adaptada (AICA), reclamó una intervención urgente por parte de las autoridades. "La accesibilidad no es un lujo, es un derecho, y no podemos seguir permitiendo que nuestros vecinos sufran estas situaciones", afirmó Marugal, exigiendo una solución que garantice la igualdad de condiciones para todos los usuarios del transporte público en San Fernando.

## IU reclama "atención urgente" para los problemas estructurales

INFORMACIÓN SAN FERNANDO

Con el inicio del curso político, la asamblea local de IU ha puesto sobre la mesa y ha avalado un informe político sobre la situación actual de la ciudad. En este se plantean distintos retos y propuestas para repensar el modelo de ciudad hacia uno más alineado con principios urbanísticos "modernos y sostenibles". Aunque el texto reconoce "ciertos avances" en la gestión del Gobierno local advierte de que estos "no deben distraernos de los problemas estructurales que persisten y que requieren una atención urgente". El documento califica de "aparente éxito" del equipo de gobierno la actual "euforia" por el crecimiento económico y la reducción del desempleo.

Sin embargo, subraya la existencia de problemas estructurales profundos que no están siendo tomados en cuenta en la agenda de la alcaldesa y que "tampoco parecen formar parte de sus prioridades para los próximos años". Además, argumenta que, tras una década de dificultades económicas, la ciudadanía percibe cualquier avance como un signo de progreso, sin que necesariamente estos sean de carácter innovador o sostenibles a largo plazo. Así bien, el informe habla del desequilibrio en la concentración de esfuerzos del Gobierno de Cavada entre los espacios del centro y de los barrios de la periferia.

TU PERIÓDICO

**información**

Todos los Lunes

'GRATIS'



Date de alta



ALTA

+

SAN FERNANDO

al 613 095 924

SAN FERNANDO

**SEGURIDAD CIUDADANA** EL MINISTERIO DE INTERIOR PUBLICA LA TASA DE DELITOS PENALES DEL PRIMER SEMESTRE DEL AÑO

# Baja la criminalidad convencional y sube la cibercriminalidad

■ En el caso de la convencional el descenso ha sido del 17,9% ■ Los cibercriminarios crecieron un 11,5%

JOSÉ F. CABEZA SAN FERNANDO

El Ministerio del Interior acaba de dar a conocer los datos del balance de criminalidad en San Fernando durante los seis primeros meses de lo que va de este año 2024 con respecto al mismo periodo en 2023 y se puede afirmar que, en el caso de la localidad isleña, hay un aspecto positivo y es que ha bajado en un 17,9 por ciento el índice de criminalidad convencional pero, por el contrario, ha vuelto a crecer el relacionado con la

cibercriminalidad en un 11,5 por ciento.

En número redondos, el total de infracciones penales que se han registrado desde enero a junio de 2024 en La Isla ha ascendido a 2.047, un 10,5 por ciento menos que las que se dieron en el mismo periodo del año pasado, cuando se alcanzaron las 2.287.

Atendiendo a la tipología de las infracciones, destaca que en los seis primeros meses del año en curso se han producido hasta seis homici-

dios dolores y asesinatos consumados, cuando en 2023 no se contabilizó ninguno. También se han registrado tres homicidios dolosos y asesinatos en grado de tentativa, mientras que el pasado año hubo uno.

De enero a junio se han cometido doce delitos graves y menos graves de lesiones y riña tumultuaria, un 14,3 por ciento menos que en 2023 (fueron catorce).

En cuanto a los delitos contra la libertad sexual se han



Los cibercriminarios con origen en La Isla siguen creciendo. INFORMACIÓN

reducido a la mitad, ya que el pasado año se alcanzaron los catorce y este año en los seis primeros meses ha habido siete siendo tres de ellos con penetración.

Ha habido 28 robos con violencia e intimidación -30 en 2023-; 35 robos con fuerza en domicilios -75 en 2023-; y trece robos con fuerza en domicilios -20 en 2023-. En cuanto a los hurtos, aquí tam-

bién se observa una notable reducción en este 2024 con respecto al pasado año. En los seis primeros meses de este año se han producido 453, mientras que en ese mismo intervalo de tiempo hubo 660 en 2023, es decir, el descenso ha sido del 31,4 por ciento.

Las sustracciones de vehículos han sido 41 frente a las 43 del año pasado, mientras que en el caso de tráfico de

drogas se han alcanzado las siete infracciones penales frente a las seis de 2023. Por último, en el apartado de Resto de criminalidad convencional que aparece en las estadísticas de Interior, éstas han supuesto en los seis primeros meses del año en curso un total de 816, mientras que en 2023 fueron 871, una bajada del 6,3 por ciento.

**Cibercriminalidad**

El aspecto negativo viene reflejado una vez más en el caso de la cibercriminalidad, puesto que entre enero y junio del presente año se han registrado 639 infracciones penales de este tipo, mientras que en ese periodo de tiempo en el 2023 fueron 573. Una vez más se llevan la palma la estafas informáticas que tienen su origen en San Fernando, ya que en estos seis primeros meses se han contabilizado hasta 554 frente a las 497 que hubo en 2023 (11,5 por ciento más).

Y en el apartado de Otros cibercriminarios se han cometido 85 infracciones penales, siendo 76 el pasado año (11,8 por ciento más).

## Cuidamos San Fernando

### CUIDAMOS NUESTRAS ZONAS VERDES

Trabajando desde la sostenibilidad para que luzcan mejor que nunca.

**+ 34%**

AUMENTO DE EMPLEADOS

**+ 65%**

AUMENTO DE DE INVERSIÓN

**- 22<sup>T</sup>**

REDUCCIÓN DE CO<sub>2</sub> CON LOS NUEVOS VEHÍCULOS

DIGITALIZACIÓN DEL CENTRO DE CONTROL Y DEL RIEGO AUTOMÁTICO

**100%**

TRABAJAMOS PARA QUE TODO EL RIEGO PROCEDA DE AGUA REGENERADA

Ayuntamiento de San Fernando

SERVICIOS PÚBLICOS MUNICIPALES  
Te hacen la vida más fácil

VALORIZA

**SAN FERNANDO****ACTUALIDAD COFRADE**

# Juan José Castiñeira trasladó a la vida diaria la Exaltación a la Santa Cruz

FALTAN 209 DÍAS PARA DOMINGO DE RAMOS

sección coordinada por A. Marín

**Cofrade SAN FERNANDO**

Varios momentos de la Exaltación de la Santa Cruz, por Juan José Castiñeira A.M.



La Hermandad de la Vera Cruz celebró un año más la Exaltación de la Santa Cruz. Dentro de unos cultos predicados por el director espiritual, Mario Almarino Martín, se llevaba a cabo el Ejercicio de la Santa Cruz, Solemne Función, con el acompañamiento musical de la *Ensemble Jubilate Deo* y, a su término, se llevó a cabo el XLIII Pregón de Exaltación a la Santa Cruz. Este año el encargado de realizarlo fue Juan José Castiñeira Bustillo.

La presentación del exaltador corrió a cargo de José Fernández Mora, que rela-

tó a través de su amistad con Juan José su trayectoria tanto personal como cofrade.

El exaltador hizo una disertación muy personal, donde a través de momentos cotidianos hizo ver la presencia primordial de la Cruz en la vida del cristiano. Comenzaba con la historia de las crucifixiones, desde época remotas, hasta la actualidad. Proseguía con su exaltación, llevando a los asistentes por los momentos de la Pasión de Cristo y dividió su discurso en varios capítulos, como la aceptación del tormento de la Cruz de Jesús y cómo cada uno acepta la cruz que cada

día lleva en su vida. O la Ayuda, cuando a Jesús lo ayudó el Cirinero, "y los cristianos siempre encontramos esa ayuda, apuntó Juan José Castiñeira. Finalizó con unos bellos versos centrados en la jornada del Miércoles Santo, cuando la hermandad sale a la calle. Le acompañó musicalmente José González García el cual, al término del acto, haría entrega de una partitura con una nueva marcha dedicada a la hermandad. El hermano mayor Francisco Tocino entregó al exaltador un recuerdo en forma de cruz con lo que se terminaba el acto.



## La Hermandad de Humildad y Paciencia recibirá la VII insignia 'Gubia de Plata'

La Hermandad de Ecce-Homo de San Fernando entregará este año el galardón *Gubia de plata* a la Hermandad de Humildad y Paciencia de San Fernando. Este galardón quiere, desde el año 2017, reconocer a las distintas corporaciones que tienen alguno de sus titulares salidos de las gubias de Alfonso Berra-

quero de forma cronológica. La entrega de la insignia a la Hermandad de la Humildad y Paciencia se llevará a cabo en la Iglesia de la Pastora en la jornada del Domingo de Pasión del próximo año, y también se realizará una conferencia en la próxima cuaresma sobre los titulares de la hermandad.

La primera en recibir este galardón fue la Orden de Servitas, ya que fue la primera imagen que realizara el escultor, el Santísimo Cristo de la Buena Muerte en 1976. Tras ésta, la han ido recibiendo otras como el Prendimiento de Cádiz, el Prendimiento de San Fernando o la Divina Pastora de Trille.



Titulares de Humildad y Paciencia. A.M.

ACTUALIDAD COFRADE



Consuelo Sánchez y David Pardal durante la felicitación a la Virgen de las Lágrimas. A.I.

# Consuelo Sánchez y David Pardal felicitaron a la Virgen de las Lágrimas

La Hermandad de Columna terminaba sus cultos con la celebración de una función en honor de su titular la Virgen de las Lágrimas. Unos cultos que fueron predicados por el padre Silvio Bueno Marín. Durante la función, la Hermandad de

Expiración regaló a la Dolorosa un juego de puños de encaje de Bruselas del siglo XIX y un rosario con motivo de la celebración del 125 aniversario de la bendición de la virgen.

Tras la finalización de esta función, se llevó a cabo la fe-

licitación que se realiza tradicionalmente en los últimos años. Como siempre, los encargados de este acto fueron dos hermanos de la Corporación del Domingo de Ramos, David Pardal Lorite y Consuelo Sánchez Serván. Cada uno de ellos felicita-

ron a la Dolorosa, compartiendo momentos y vivencias personales en la hermandad y dejando constancia de su devoción a la Virgen de las Lágrimas.

Las palabras de agradecimiento del hermano mayor ponían fin a estos cultos.

# Rafael González Braza pregonará la próxima Cuaresma a la Virgen del Buen Fin

La Hermandad Sacramental de Jesús del Prendimiento, reunida la junta de gobierno, ha designado como pregonero de María Santísima del Buen Fin a Rafael González Braza, miembro de la junta de gobierno de dicha Hermandad.

Este pregon a la Virgen del

buen Fin, Dolorosa con gran devoción que fuera realizada en 1984 por Alfonso Berraquero García, tendrá lugar como es tradicional el próximo día 8 de diciembre, Festividad de la Inmaculada Concepción de María, en la Parroquia de San José Artesano durante sus cultos.



Rafael González. HERMANDAD FURRI

Sed valientes



JESÚS RODRÍGUEZ ARIAS

# Acertados nombramientos

Quiero felicitar por medio de mi semanal tribuna a mi querido hermano en la Fe y en Jesús Cautivo y Rescatado, Eduardo Coto Martínez, que en la actualidad ejerce el cargo de tesorero de la Sacramental Archicofradía de Medinaceli, por su reciente designación como Pregonero de la Semana Santa de San Fernando por parte de la Permanente del Consejo de Hermandades y Cofradías.

Pienso que no han podido estar más acertados toda vez que es un cristiano-cofrade cabal, coherente y gran defensor de la Santa Madre Iglesia de las que las Hermandades y Cofradías forman parte. Cofrade de raza toda vez que su padre, José Coto Rodríguez es un histórico en la cofradía del Lunes Santo isleño de la cual es hermano de honor. Eduardo ha mamado desde chiquitito lo que es ser un cofrade amén de un hombre valiente que defiende los valores en los que fundamenta su vida a diario y eso en los cambiantes tiempos que nos han tocado vivir es muy de agradecer.

Se que el Domingo de Pasión del veni-

tero año dos mil veinticinco ofrecerá ante todo un impecable testimonio de vida cristiana y cofrade ante los cientos de personas que lo acompañen ese día en el Real Teatro de las Cortes que es en sí verdadera Cuna de la Libertad.

Toda su Familia, hermanos cofrades, amigos, tienen muchos motivos para estar orgullosos de este nombramiento.

Otro motivo de alegría ha sido la designación de la Santísima Virgen de la Caridad y del Santísimo Cristo de la Salvación para presidir el Vía Crucis General de las Hermandades y Cofradías de San Fernando en la Cuaresma del próximo año.

¿Qué puedo decir de la isleña Hermandad del Martes Santo que tienen como sagrados Titulares a la Virgen de la Caridad y al Cristo de la Salvación? Pues que la quiero pues formo parte de esta desde hace ya varias décadas. Me he revestido, hace ya muchos años, con su túnica y he realizado Estación de Penitencia. La cofradía de negra túnica, antifaces y fajines blancos forman parte de mi vida por derecho propio. Son muchos los hermanos que la han conformado y conforman los que con su

trabajo y espíritu de servicio han hecho que Caridad sea una Hermandad con hace mayúscula.

Permitidme que recuerde a un cofrade bueno que me enseñó a ser mejor persona como fue mi siempre querido y recordado Juan Rodríguez Añino. Junto a él Natividad Lebrero Sánchez, su mujer y alma máter aquí en la tierra como también en el Cielo.

Ellos con su buen hacer, con su ejemplar testimonio de vida, nos ofrecieron valiosas enseñanzas para encarar cada día con Caridad y Esperanza que es en sí certero camino que nos lleva hacia la Salvación. Ellos que dieron al mundo dos hombres buenos, cristianos y cofrades coherentes, como son mis hermanos Roberto y Juan Luis, los cuales forman parte de mi propia familia por derecho propio. Imaginaros la alegría que siento con la acertada decisión de que sean los Titulares de mi querida Hermandad de Caridad quienes presidan el Vía Crucis oficial de la venidera Cuaresma del año que viene.

¿Cuántos recuerdos permanecen inalterables en mi mente y corazón estando

por medio la isleña cofradía de la Caridad que recorre Real hasta meterse en su barrio con bellos rincones hasta terminar subiendo por Comedias cuando va de recogida!

Como hermano de Caridad y Medinaceli siento inmensa alegría por los nombramientos antes mencionados. Creo que la pureza de La Isla cofrade se da la mano con estas dos queridas Hermandades. Por supuesto que también felicito a todos los demás que han sido designados para diferentes cometidos como Pablo Moreno, Jesús González Brocal y Manuel Muñoz Cruzado-Alba.

Estoy en una etapa de mi vida, pienso que siempre así lo he hecho, en la que me satisface la alegría de los demás y si estos son cercanos, así como queridos pues mucho más. Por eso no quería que corriera más el tiempo sin dar mi enhorabuena a la permanente del Consejo de Hermandades y Cofradías de San Fernando por tan acertados nombramientos.

Septiembre ya camina hacia su segunda quincena, ya la vida ha vuelto a la normalidad.

**SAN FERNANDO****CULTURA** PRESENTADA LA PROGRAMACIÓN DE OTOÑO DEL REAL TEATRO DE LAS CORTES

# Depedro, Jesús Castilla, Álex O'Dogherty, en Las Cortes

**■ El teatro isleño acogerá también el estreno de un musical sobre la Venta de Vargas ■ El programa incluye actuaciones muy diversas para todos los gustos y todas las edades**

J.F.C./REDACCIÓN SAN FERNANDO

La alcaldesa de San Fernando, Patricia Cavada, presentó la programación de la Temporada de Otoño del Real Teatro de Las Cortes con una propuesta diversa y de calidad pensada para todos los públicos y en la que tendrá cabida el humor, la música, el flamenco y el teatro, y en la que el talento local tendrá un papel muy destacado.

Como ha apuntado Cavada, el teatro se ha convertido en San Fernando en una cita ineludible de los fines de semana fuera de la temporada estival, lo que es resultado del "mimo, el cuidado y la apuesta por la calidad que venimos haciendo en nuestras programaciones", atrayendo también a cada vez más amantes de la cultura de otras ciudades del entorno. Todas las funciones darán comienzo a las 20.00 horas, lo que facilita el desplazamiento de público de otras localidades vecinas y, además, contribuye a la dinamización económica de la ciudad.

La alcaldesa ha destacado el compromiso del Ayuntamiento con el acceso a la cultura como derecho ciudadano, primando la calidad con precios asequibles y accesibles por encima de la rentabilidad. En este sentido, las entradas

## Al detalle

### VOLVERÁ A TENER UNA TAQUILLA FÍSICA

■ El Real Teatro de las Cortes volverá a contar con taquilla física. Próximamente saldrá a licitación el nuevo contrato para la prestación de los servicios del teatro, en el cual se ha incluido la recuperación de dicha taquilla presencial.

### LOS PRECIOS, ENTRE LOS 8 Y LOS 20 EUROS

■ Los precios para presenciar los espectáculos de la Temporada de Otoño del Real Teatro de las Cortes irán desde los 8 a los 20 euros, con precios intermedios que serán de 10 ó 12 euros en la zona de generales.

oscilarán entre los 8 euros de los espectáculos infantiles, los 10 ó 12 euros de las generales y los 20 euros.

En cuanto a la programación, del 19 de octubre al 23 de diciembre habrá espectáculos para todos los gustos: para el público infantil rozando la Navidad, también drama, comedia, conciertos, hu-



La presentación del programa de la Temporada de Otoño en el teatro isleño. INFORMACIÓN

mor y estrenos. De hecho, el Teatro de Las Cortes acogerá el estreno absoluto de un musical basado en la historia de la Venta de Vargas por el Día del Flamenco y que luego va a recorrer toda España.

Cavada ha destacado la importante presencia de propuestas isleñas en la programación. Hasta seis de los es-

pectáculos están hechos desde La Isla o por artistas isleños, como son *Wendy también vuela*, el concierto de Jesús Castilla, el musical flamenco *Venta de Vargas*, *El Amor Brujo* con la Banda Sinfónica de San Fernando y María Guerrero, *Imbécil* de Alex O'Dogherty o el Concierto de Navidad, a cargo este año

de la Coral de San Fernando y la Orquesta de Cámara de Sevilla.

El Ayuntamiento vuelve a llevar esta temporada al Teatro de Las Cortes buenos nombres de la música desde un punto de vista muy alternativo y diferente a las propuestas que se hacen para otros formatos de grandes afo-

ros. Estará Paquito D'Rivera, que es uno de los grandes nombres del jazz cubano; a Depedro, que inicia gira este año con su nuevo disco, y también a Ana Alcáide, que es una de las representantes del folk español más potentes y que atrae a muchísimo público.

En la programación hay también espacio para el humor con la comedia *Cádiz*, la obra *War Baby e Imbécil*, de Alex O'Dogherty, que ha elegido su tierra para cerrar definitivamente la gira de este espectáculo.

Desfilarán por el Real Teatro de Las Cortes ganadores de la última edición de los Premios Max. Es el caso de *El Verdugo*, una versión de títeres para adultos basada en la película de Berlanga que llega de la mano de la compañía *El Espejo Negro*.

El Día del Flamenco estará presente en la programación. Se celebrará con dos espectáculos potentes, como es el recital de uno de los cantaores del momento en San Fernando como es Jesús Castilla el 15 de noviembre y con el estreno absoluto de *Venta de Vargas* el 16 de noviembre.

El Real Teatro de Las Cortes también celebrará el Día de la Música el día 22 de noviembre con la obra de Manuel de Falla *El Amor Brujo*, a cargo de la Banda Sinfónica de San Fernando y la bailaora María Guerrero. Y como siempre, el 25N se reivindicará en el coliseo isleño con la programación el día 29 de *Todas las hijas*, una obra de teatro que aborda la violencia contra las mujeres. Y pensando en el público infantil, se ha incluido el 22 de diciembre el musical *Mi Encanto*. La programación cerrará un día después con el Concierto de Navidad a cargo de la Coral de San Fernando y la Orquesta de Cámara de Sevilla.

## “San Fernando ya no exporta visitantes, al revés, ahora los importa”

J.F. CABEZA SAN FERNANDO

9.000 personas en el Concierto de Homenaje a Camarón de La Isla; 18.000 en los conciertos desarrollados en la Feria del Carmen y de la Sal; 3.000 en Las Noches del Castillo y el Cine de Verano; 40.000 en La Isla Ciudad Flamenca; 15.000 al Centro de Interpretación de Camarón de La Isla; y 26.000 personas en las visitas concertadas, tanto del patrimonio municipal como militar. Estos son los datos de afluencia de público que ha tenido

### La alcaldesa de San Fernando hace balance de las cifras del verano en La Isla

el verano isleño y sus eventos y que ha dado a conocer este martes la alcaldesa de la ciudad Patricia Cavada. Cifras a las que habrá añadir próximamente las del Bahía Sound. Unos parámetros que, según la primera edil, hacen que se haya cambiado la tendencia de antaño y que

“San Fernando ya no exporta visitantes, todo lo contrario, los importa”.

Cavada resaltó la importante actividad hostelera y de comercio, caso de la Noche en Blanco, que “han generado empleo” en la ciudad durante los meses estivales. Todo ello, gracias a “una programación diversa y de calidad para todos los gustos”, además de “ser asequibles a todos los públicos”. Llegados a este punto, la alcaldesa de la ciudad lo tiene claro. “San Fernando ha irrumpido y con fuerza en

el panorama turístico gaditano” y añade que “desde fuera se nos ve como una ciudad con eventos importantes cada mes”.

Destacó que, por ejemplo, iniciativas como las Noches del Castillo comenzaron el verano con una aforo de 300 sillas, pero la demanda ha sido tal que se han tenido que ampliar hasta las 500 en agosto.

Por último, hizo referencia a los datos hoteleros, registrándose un 81 por ciento de en julio y el 90 por ciento en agosto.



El gobierno hace un balance muy positivo del verano. INFORMACIÓN

# DEPORTES

FÚTBOL SEGUNDA FEDERACIÓN (GRUPO IV)

## Los azulinos conquistan La Línea

**BRUTAL** El San Fernando vence por 0-2 tras firmar un gran segundo tiempo con goles de Dani García y Manel

<b>BALONA</b>	<b>0</b>
<b>SAN FERNANDO CD</b>	<b>2</b>

celebrado este domingo en el Estadio Municipal de La Línea. Unos 200 aficionados azulinos en las gradas.

**JOSÉ F. CABEZA** SAN FERNANDO

A la tercera fue la vencida. El San Fernando logró su primera victoria de la temporada en una de sus visitas talismán como esa a La Línea, donde los azulinos suman más de una década sin conocer la derrota. El equipo isleño ganó por 0-2 tras un segundo tiempo primoroso, puesto que el primero a los puntos se lo apuntó el cuadro de casa.

La Balompédica entró fuerte en el partido, pero el que tuvo la primera gran ocasión fue el San Fernando, aunque Rubén Enri se hartó de balón en el 4 y la mandó a las nubes.

Los primeros 20 minutos fueron de alta intensidad y en el 8 De la Calzada tuvo que es-

tar atento para repeler el centro chut de Adri Carrasco, mientras que en el 28 de nuevo el habilidoso extremo local se marchó hasta la cocina y obligó otra vez a meta isleño a lucir sus mejores galas. La más clara para la Balona llegó en el 31, pero David Hernández se volvió a topar con un inspirado De la Calzada.

El San Fernando, que estuvo desaparecido durante muchos minutos en ataque, estuvo a punto de marcharse con ventaja a la caseta en el 44, cuando Rubén Enri falló en el mano a mano con Lázaro tras un gran pase de Julio Iglesias.

### Segunda mitad

A Iriondo no le gustó lo que vio en la primera mitad y dejó en la caseta a Juampa y al debutante Airam Cabrera, dan-



Dani García celebrando el 0-1 en La Línea. ANTONIO QUINTERO

do entrada a Dani García y David Guerrero, además de cambiar el sistema pasando del 5-3-2 al 4-4-2. Y le dio resultado, porque los azulinos pasaron por encima de su rival en una gran segunda mitad, de las mejores de los últimos meses.

En el 55 ya avisaron los visitantes con un gol anulado a Rubén Enri por fuera de juego y en el 62 Manel Martínez la mandó fuera de cabeza en posición forzada y con toda la portería para él, tras un rechace de Lázaro a un tremendo zapatazo de Cortijo desde

30 metros.

En el 66 llegó la recompensa con el 0-1 y fue a la salida de un saque de esquina rematado de manera magistral de cabeza por Dani García, que hacía el segundo en su cuenta esta temporada.

La Balona desapareció del partido y siempre estuvo más cerca el 0-2 que el empate. En el 70 Manel Martínez cruzó en exceso su lanzamiento y en el 73 Yerai puso a prueba a Lázaro, que se la quitó de encima como pudo. Un minuto más tarde de nuevo Lázaro estuvo providencial ante Manel Martínez.

El catalán encontró su recompensa en el 92 con el 0-2, tras rematar de manera acrobática y a la escuadra el balón, tras un primer rechace en el larguero después un testarazo de Manny Rodríguez.

**Árbitro:** El extremeño Jayro Muñoz García fue el encargado de dirigir el partido. Regular. Mostró amarilla a los locales Carlos Cano, Alberto Martín y Sergio Chico. En los isleños la vieron Julio Iglesias y Juampa.

**Goles:**  
0-1 Dani García (m.66)  
0-2 Manel Martínez (m.92)

**Incidencias:** Partido de la tercera jornada del grupo IV de la Segunda Federación

26 OCTUBRE SEVILLA

**FUNDACIÓN CAJASOL**  
 Plaza San Francisco  
 (junto al Ayuntamiento) Sevilla

## ANDALUCIA GAME

LA NUEVA GENERACIÓN

Fundación
|
Cajasol

**COSPLAY**

**ANIMACIÓN**

**COMPETICIONES**

**TALLERES**

**PHOTOCALL INTERACTIVO / REALIDAD VIRTUAL**

**CONCURSOS**

**TORNEOS**

**YOUTUBERS**

**ENTRADAS**  
andaluciagame.es

■ Entrada torneo | 1€  
■ Entrada ponencia | 1€  
■ Entrada ocio | Gratis

**Entradas solidarias**

**1€ Andalucía**  
Escuela catalán Andaluçia



# A cuentas del género

“Tiene sin duda mucho mérito vencer en el campo de batalla; pero se necesita más sabiduría y más destreza para hacer uso de la victoria”. Polibio.

Septiembre trae el arranque del curso escolar, la conocida, y temida, vuelta al cole para unas aulas en las que año a año se aprecia de manera notable el incremento de rostros femeninos, sobre todo en grados superiores y, en consecuencia, el cómo en materia formativa los hombres han dejado de tener el papel principal. Cuando Ursula von der Leyen repite como presidenta de la Comisión Europea y Estados Unidos está a un paso de tener la primera presidente de su historia o el CSPJ nombra por primera vez presidente a una mujer, cuando designar a una mujer para un alto cargo añade un plus mientras que en ningún sentido

derío profesional o personal que aporte e importa menos su carrera o formación, cuando la experiencia queda por debajo del género es cuando, más que nunca, el mundo es de las mujeres, presente y futuro. Y no se vislumbra cuándo dejaremos de medirnos por géneros para hablar solo de personas, sin contarlos. Pero puestos a contar...

En España, año tras año, nacen más niños que niñas, se conocen datos desde 1946 y no ha habido ningún año que superen los nacimientos de chicas. Nos venimos moviendo en un 7-10% menos de niñas que de niños. Hecho compensado porque las muertes de hombres son a edad más tempranas que las de mujeres -también de cada cuatro suicidios, tres son de hombres-, lo cual da como resultado que en el cómputo total de habitantes hay entre un 2 y un 3% más de mujeres. En concreto -actualmente- un millón más. Una sociedad española con predominio numérico de mujeres y también con un continuo avance en el nivel educativo; en 2022 entre los hombres y mujeres españoles de 20 a 64 años con educación superior o doctorado, el 37,5% son varones y el 44,7% mujeres, diferencia que cada año aumenta a favor de las féminas. Sólo los nacidos de 1960 a 1970 se mantienen en el mismo nivel mujeres y hombres con estudios superiores y doctorado. A partir de 1970 cada año ha ido superando la formación universitaria de las mujeres sobre la de los hombres. Los campos más elegidos por mujeres son la salud y bienestar -11,9%-, negocios, administración y derecho -11,1%-, y educación -8,5%-. Por su parte, los menos escogidos por ellas son agricultura, silvicultura, pesca y veterinaria -0,6%-, tecnologías de información y comunicación -0,9%-, y ciencias naturales, matemáticas y estadística -2,6%-.  
Respecto a los trabajos, las administraciones públicas cuentan en España con 2.598.481 efectivos, de los que 1,47 millones son mujeres -56,76%-, y 1,12 millones son hombres -43,23%-. Donde más ha crecido la presencia de la mujer es en las comunidades autónomas, que cuenta con 1.528.917 efectivos, de los que más del do-

ble, 1.036.902 -67,8%-, son mujeres y 492.015 -32,2%-, hombres. Los ayuntamientos y diputaciones provinciales cuentan hoy con 553.633 efectivos, prácticamente con igualdad de género entre sus empleadas y empleados. La administración general del estado cuenta con 230.395 efectivos, prácticamente con presencia igual de hombres, 117.460 -51%-, y mujeres, 112.935 -49%-. Donde se mantiene mucha diferencia es en el ejército y fuerzas armadas, 238.000 hombres y 49.000 mujeres.

En el caso de profesores no universitarios, un 71,1% de mujeres frente a un 28,9% de hombres. La presencia femenina en el sector sanitario es del 75,3%. En la judicatura las mujeres avanzan sin solución de continuidad, desde el año 2004, en todas las oposiciones salen más mujeres jueces que hombres: en la última promoción de jueces, 86 mujeres y 42 hombres, de este modo las juezas representan el 67,2 por ciento del total. Curiosamente las mujeres ocupan la mayor parte de los puestos en los juzgados de lo penal -62,7 por ciento-, de menores -74,2 por ciento-, de primera instancia e instrucción -66,6 por ciento- y de violencia sobre la mujer -71,6 por ciento-. En cambio, en los órganos judiciales centrales, tribunales superiores de justicia y audiencias provinciales, aún los varones son mayoría. Los sectores en los que hay menos mujeres son servicios como el suministro de agua, actividades de saneamiento, gestión de residuos y descontaminación -0,3%-, industrias extractivas -0,1%-, sector agrícola, ganadero, forestal y pesquero -0,9%-.  
Ahora bien, en el sector privado solo el 4,9% ostentan puestos directivos, esta brecha es la más grande en el ámbito laboral, si bien es cierto que aumenta levemente cada año y con la supremacía femenina en estudios universitarios es de prever el aumento exponencial que operará en la próxima década.

La mujer durante siglos tuvo que adaptarse a la supremacía social del hombre, actualmente los niños desde la guardería empiezan a comprobar cómo, salvo contadas excepciones, los mejores de la clase son niñas y esto requiere también un proceso de adaptación, que a las mujeres desde niñas se les ayude a empoderarse y a desarrollar sus facultades es algo positivo, pero también cada vez va a ser más necesario que en los colegios se empuje a los niños a desarrollar las suyas, eliminando de raíz complejos que los padres actuales de niños empiezan a ser conscientes y más aún por la diferencia en el proceso de desarrollo más avanzado en las niñas.

Una educación en la que los niños se vean acomplejados ante la supremacía escolar de las niñas lleva indefectiblemente a que intenten poner en valor el machito que genéticamente llevan dentro y esto es justo el efecto boomerang que hay que evitar.

El mundo será de las mujeres, probablemente un mundo más justo y más pacífico, pero el equilibrio estará en la participación de ambos géneros de manera igualitaria sin que se lleve a cabo la venganza de tantos siglos de opresión femenina, poniendo en valor exclusivamente el esfuerzo, el mérito, el trabajo, los conocimientos y las capacidades de cada uno, sea hombre o mujer o, también, cualquiera de los géneros con iniciales de reciente cuño.



lo aporta ser hombre y a nivel de imagen la permanente sombra de la duda acompaña a todo hombre sobre su grado de machismo y una mujer en altos puestos, per se, representa un triunfo del feminismo y queda por encima el hecho de ser mujer al po-

con 2.598.481 efectivos, de los que 1,47 millones son mujeres -56,76%-, y 1,12 millones son hombres -43,23%-. Donde más ha crecido la presencia de la mujer es en las comunidades autónomas, que cuenta con 1.528.917 efectivos, de los que más del do-

# Alianda

CON JUAN GARRIDO

Toda la actualidad del mundo Flamenco

siete

ANDALUCIA TV

7tvandalucia.es